

07/06/2024

## **Año récord en decomiso de drogas: en cinco meses Región de Antofagasta superó todo lo incautado en 2023**

Tres procedimientos de Carabineros concretados en los últimos días en el sector La Negra de Antofagasta y en la zona de Taltal, permitieron la incautación de 917 kilos de marihuana y 4 kilos de pasta base de cocaína, con lo cual la región totalizó 13 toneladas de droga incautada este año y, con ello, superó lo decomisado durante todo 2023.

Así lo destacó el Fiscal Regional de Antofagasta, Juan Castro Bekios, quien esta



mañana dio cuenta de los últimos procedimientos exitosos, junto al jefe (s) de la Zona Antofagasta de Carabineros, coronel Álvaro Muñoz Sepúlveda.

“Con estos tres procedimientos, como región ya superamos las 12,6 toneladas incautadas en 2023, lo que nos demuestra la gran actividad que están teniendo las organizaciones criminales que se dedican al tráfico de drogas, así como la necesidad urgente de disponer de más recursos y medios para el control de este delito”, advirtió el persecutor.

Castro Bekios manifestó que, a la fecha, el 40% de las incautaciones que se han registrado en el país, han ocurrido en la región, siendo la marihuana la droga que más ha aumentado su presencia, con un 200% de incremento en relación al año anterior.

### **PROCEDIMIENTOS**

El primero de los procedimientos lo concretó el miércoles personal del Retén Alemania y concluyó 186 kilos de marihuana incautada y un conductor detenido. Ese mismo día, pero en La Negra, OS7 de Carabineros detecta el tránsito de un vehículo sospechoso y durante su revisión descubre 115 kilos de marihuana y 4 kilos de pasta base, por lo que detiene a sus dos ocupantes, un adulto y un menor de edad, ambos chilenos.

Finalmente, ayer jueves, nuevamente en Taltal, Carabineros fiscaliza un camión tres cuartos cargado con 615 kilos de marihuana, deteniendo a sus dos ocupantes, un hombre y una mujer, también chilenos.

Todos los detenidos fueron formalizados por el Ministerio Público por el delito de tráfico de drogas y quedaron sujetos a la medida cautelar de prisión preventiva, en el caso de los adultos, e internación provisoria, el menor de edad.

### **MÁS RECURSOS**

El Fiscal Regional, Juan Castro Bekios, destacó la labor que está desarrollando Carabineros con sus diversos dispositivos de control, tanto en frontera, como carreteras, pero al mismo tiempo hizo presente que las características de la región y la porosidad de las fronteras, favorece el accionar de las organizaciones que se dedican a este delito.

“Nuestra región representa hoy el 40% de lo incautado en todo el país, es decir, la cantidad de organizaciones dedicadas al tráfico de drogas que tenemos funcionando acá, es enorme, y todas las instituciones del Estado tenemos que hacernos cargo y abordar el fenómeno que está ocurriendo”, aseveró.

Al respecto, manifestó que una de las aspiraciones del Ministerio Público es establecer

una Fiscalía en la comuna de San Pedro de Atacama, medida que no sólo permitiría mejorar la persecución penal de las organizaciones que trafican droga y otras mercancías, como armas o vehículos, sino que además dar servicio a las comunidades del interior.

“La existencia de una Fiscalía en San Pedro de Atacama permitiría en definitiva brindar acceso a la justicia a una importante cantidad de personas que habitan en las comunidades del interior y que actualmente tienen serias dificultades para llegar a una comuna alejada, como es Calama, por tanto, dicho proyecto es una necesidad urgente para resolver esta situación de desigualdad”, dijo.

### **CARABINEROS**

Por su parte, el jefe de zona (s) de Carabineros, coronel Álvaro Muñoz, manifestó que los últimos procedimientos fueron concretados con escasas horas de diferencia y son consecuencia de los análisis previos que Carabineros realiza a la actividad de estas organizaciones.

“Esto nos permite disponer controles policiales en distintos lugares, distintos horarios y distintos días para ir alternando la acción que se realiza. En este ámbito se realizaron tres procedimientos en días continuos que arrojaron una cantidad de total de 921 kilos de droga, con la detención de cinco personas, todos ellos chilenos”, sostuvo.

El coronel destacó que, de las 13 toneladas totales incautadas este año en la región, 11 toneladas corresponden al trabajo desarrollado por Carabineros en sus distintos dispositivos de control.

Cabe señalar que las 13 toneladas incautadas este año en la región, en venta por kilo, tienen un valor cercano a los \$20.000 millones de pesos, mientras que su microventa por dosis podría bordear los \$138.000 millones.